

Kopie an: Politische Direktion, EPD

3003 BERN.

28. Februar 1975

Eidgenössisches Volkswirtschaftsdepartement

HANDELSABTEILUNG

Département fédéral de l'économie publique

DIVISION DU COMMERCE

nr	711	15	16	71	RLTE	a/a
Datum	5.3	8.3				103
Visa	M	J			L	72
EPD			050375			11
Ref.	S.C.H. Mex. III. o. 116h					

Notiz für Herrn Bundesrat Brugger

Gre/sp - 600

Semaines mexicaines 7. - 20. April 1975

1. Schon seit Jahren verfolgen schweizerische Kreise in Mexiko den Gedanken der Durchführung mexikanischer Wochen in der Schweiz. Ursprünglich stand dabei die Förderung des Tourismus im Vordergrund.

Mit der Ernennung von Julio Hirschfeld - Mexikaner schweizerischer Abstammung (St. Gallen), der bis vor einigen Jahren im Uhrenimportgeschäft tätig war (sein Sohn ist es noch) - trat das Projekt in die Ausführungsphase. Dabei wurde es ausgeweitet und umfasst heute Tagungen über Tourismus, Wirtschaft - namentlich Fragen im Zusammenhang mit ausländischen Investitionen in Mexiko, Beteiligung an der MUBA, wo neben thematischen Darstellungen aller Art über Mexiko, handwerkliche Produkte und einige andere Konsumgüter, Textilien (Teppiche) ausgestellt werden - sowie kulturelle Veranstaltungen (Filme, Gemäldeausstellungen, Uebergabe einer Bibliothek an das Institut des Hautes Etudes Internationales in Genf, usw).

- 2 -

Die "semaines mexicaines" werden vom Instituto Mexicano de Comercio Exterior (IMCE) (Direktor: Julio Faessler), eine staatliche Organisation mit ähnlicher Funktion wie die Schweizerische Zentrale für Handelsförderung, durchgeführt, das die Firma Gisler und Gisler in Zollikon mit der Organisation in der Schweiz beauftragte und auch die Kosten trägt. Ausserdem arbeitet das Institut mit der Lateinamerikanischen Handelskammer in der Schweiz zusammen (Präsident: Herr G. Bertola, Delegierter des Verwaltungsrates der Firma Brown Boveri A.G. Baden; Generalsekretär: Dr. A. Matter, Zentraldirektor des Schweizerischen Bankvereins).

2. Nach Auskunft der Organisatoren und der Lateinamerikanischen Handelskammer in der Schweiz sollen der mexikanische Staatspräsident, Luis Echeverria Alvarez und der Minister für Tourismus, Hirschfeld, die mexikanischen Hauptpersönlichkeiten im Patronatskomitee sein.

Das EPD klärt ab, ob Bundespräsident Graber bereit ist, schweizerischerseits dem Patronatskomitee ebenfalls anzugehören. In diesem möchte man auch Sie und Botschafter Jolles erscheinen lassen.

3. Die offizielle Eröffnung der "semaines mexicaines" findet am 8. April 1975 im Hotel Zürich in Zürich statt.

Nach den Vorstellungen der Organisatoren sollte sie sich ab 09.30 folgendermassen abwickeln:

- Einführung durch Präsident Bertola
- Begrüssung durch Minister Hirschfeld
- kurze Willkommensadresse durch den Chef des EVD
- Referat durch den Leiter des Instituto Mexicano de Comercio Exterior über Mexiko und seine Wirtschaft

- 3 -

- Referat von Botschafter Jolles oder Botschafter Rothenbühler über Wirtschaftsprobleme und die schweizerisch-mexikanischen Wirtschaftsbeziehungen
- Unterzeichnung der im Juni 1974 zwischen der Schweizerischen Zentrale für Handelsförderung und dem Instituto Mexicano de Comercio Exterior paraphierten Uebereinkunft über die Zusammenarbeit auf kommerziellem Gebiet
- Mittagessen.

An der Eröffnung dürften eine grosse Anzahl von Vertretern kantonalen und städtischer Behörden, aus Handel, Industrie sowie Banken und andern Wirtschaftszweigen und die Massenmedien teilnehmen.

4. Minister Hirschfeld und zwei bis drei seiner Begleiter sind am 10. April 1975 ohne Verpflichtungen; sie würden es bestimmt schätzen, wenn sie von Ihnen zu einem Mittagessen nach Bern eingeladen würden. Schweizerischerseits könnten daran neben Vertretern der Handelsabteilung, Präsident Bertola, Dr. Matter und Direktor Ludwig von der Schweizerischen Zentrale für Handelsförderung teilnehmen.

Sollte es Ihnen nicht möglich sein sowohl an der Eröffnung (8. April 1975) teilzunehmen und ein Essen in Bern (10. April 1975) zu offerieren, würden die Organisatoren Ihre Anwesenheit in Zürich, wo Fernsehen und Presse (auch mexikanische) vertreten sein werden, sehr begrüssen.

5. Wir wären Ihnen für Ihre Stellungnahme bezüglich

- ✓ - Patronatskomitee
- ✓ - Teilnahme an der Eröffnung in Zürich am 8. April 1975
- - eventuell Mittagessen vom 10. April 1975 in Bern

sehr dankbar.

sig. Jolles